

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

Comprenant vingt pages et publiée le 15 de chaque mois.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

SOMMAIRE :—Descendance papale des évêques O. M. I.—Le jugement du Saint-Office sur les "faits de Loublande"—Le Manuel des Franc-Catholiques—Ordination du R. P. M. Lajeunesse, O. M. I.—La Vénéérable Marguerite Bourgeoys—Incendie de l'école de l'Île-à-la-Croix—Le testament de Mgr Légal, O. M. I.—Les solennités et la messe "pro populo"—La plainte de la Vierge—Canonisations et béatifications—Un acte héroïque—Bibliographie—Ding! Dang! Dong!—R. I. P.

VOL. XIX

15 MAI 1920

No 5

DESCENDANCE PAPALE DES EVEQUES O. M. I.

Il y a peut-être peu de Congrégations de Missionnaires et même d'Ordres religieux qui ont l'honneur d'avoir une liste épiscopale remontant directement à la source première. La Société des Oblats a le bonheur d'avoir eu pour fondateur non seulement un homme de Dieu, mais un évêque qui a été sacré par un cardinal et qui, par une marche ascendante, va jusqu'au Pape Clément XIII. Rien de surprenant de constater le prompt développement de cette société, surtout à partir du jour où il fut décidé que les Missionnaires de Provence, devenus les Oblats de Marie Immaculée, se dévoueraient aux missions étrangères. Le véritable esprit apostolique, dont fut imbu le vénéré fondateur au jour de son sacre à Rome, se perpétue dans ses dévoués missionnaires devenus évêques.

Par un dessein tout providentiel Mgr de Mazenod fut sacré à Rome et non à Marseille—Rome source de la vérité sans mélange—et par la suite il a pu faire aimer Rome par les siens et ses descendants. Evêque fondateur d'une société de missionnaires, il a tenu et à bon droit à sacrer lui-même durant sa vie ceux de ses fils que l'Eglise a daigné élever à l'épiscopat; il voulait leur donner la plus large part de l'esprit apostolique qu'il avait lui-même reçu du Vicaire de Jésus-Christ par l'intermédiaire des cardinaux, dont la filiation épiscopale remontait à Clément XIII. Un seul évêque Oblat n'a pas été sacré par l'évêque de Marseille durant sa vie : Mgr Guigues, premier évêque d'Ottawa, qui a été sacré par Mgr Gaulin, évêque de Kingston, le 30 juillet 1848. Des dif-